

Estricto control vehicular y de extranjeros durante el Festival

Alcaldesa Ripamonti anunció tolerancia cero con los autos mal estacionados en el entorno de la Quinta Vergara. El operativo de seguridad suma dotación policial especial y monitoreo tecnológico durante todos los días del evento.

Marialejandra Rozas
La Estrella de Valparaíso

El plan estratégico de seguridad para los seis días del Festival Internacional de la Canción de Viña del Mar contempla tolerancia cero con los conductores que vulneran las normas de tránsito, particularmente con quienes dejen mal estacionados sus vehículos.

La alcaldesa de la Ciudad Jardín Macarena Ripamonti, en conjunto con el delegado presidencial Yanino Riquelme, anunció diversas medidas que se aplicarán en la comuna desde este fin de semana.

Lo más relevante es que se potenciará el uso de estacionamientos formales en los sectores cercanos a la Quinta Vergara, habrá aplicación de multas que pueden llegar hasta los \$200 mil y el retiro de vehículos mal estacionados mediante grúas, con hasta de 48 horas de retención.

La jefa comunal realizó un llamado directo a quienes asistirán a las distintas noches del Festival, advirtiendo que esta edición contará con fiscalizaciones específicas para evitar el estacionamiento indebido.

“En esta versión existirá un control especializado y van a existir grúas para retirar los vehículos mal estacionados”, señaló, recalando que la medida apunta a resguardar las vías de evacuación, prevenir delitos y no afectar la experiencia del público.

En ese contexto, la alcaldesa detalló que los asistentes podrán utilizar estacionamientos regulares habilitados en el estero Marga Marga, además de los privados ubicados bajo la Plaza Sucre. A ello se suma el funcionamiento ex-



EL PLAN ESTRÁTICO DE SEGURIDAD PARA EL FESTIVAL DE VIÑA CONTEMPLA TOLERANCIA CERO A LOS VEHÍCULOS MAL ESTACIONADOS.

tendido del Metro Tren durante la noche, con el objetivo de facilitar el desplazamiento desde y hacia la Quinta Vergara, y reducir la congestión vehicular en las afueras del recinto.

Más allá del control vehicular, Ripamonti recalcó que el evento contará con un equipo exclusivo de seguridad, sin afectar los patrullajes habituales en la ciudad. “Llega una dotación especializada para hacerse cargo del Festival de la Canción de Viña del Mar”, señaló, precisando que los refuerzos estivales, junto a Carabineros y más de 89 funcionarios de seguridad pública, continuarán desplegados en los cerros, el borde costero, el centro de la ciudad y la calle Valparaíso, mientras un contingente adicional estará dedicado exclusivamente al resguardo



AUTORIDADES HACEN LLAMADO A ESTACIONAR ADECUADAMENTE.

del evento, que reunirá a más de 15 mil personas cada noche.

El plan considera además tecnología y coordinación con equipos de emergencia, incluyendo sistemas de conteo de asistentes y un trabajo conjunto con el Cuerpo de Bomberos de la ciudad, que reali-

zará inspecciones especializadas para mantener monitoreadas las vías de evacuación ante eventuales emergencias.

El resguardo se organizará mediante anillos de seguridad, con participación de la Policía de Investigaciones, Carabineros, seguridad pública y seguri-

dad privada, apoyados por sistemas tecnológicos y cámaras de televigilancia.

Desde el Gobierno, el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, sostuvo que el despliegue busca sostener una experiencia segura en una celebración de carácter internacional. En esa misma línea, explicó que el operativo se suma al Plan Verano Seguro, que ya considera cerca de 300 carabineros en la región, además de una dotación especial destinada exclusivamente al Festival.

También confirmó la instalación de dependencias de Carabineros y la PDI al interior de la Quinta Vergara, junto a un contingente que alcanzará, por turnos, alrededor de 250 carabineros, además de refuerzos en el Metro y coordinación con la Arma-

CARABINEROS

El General de Carabineros Juan Schaaf reiteró la información entregada durante la jornada, señalando que se dispondrá de una dotación especial de funcionarios destinada exclusivamente a los servicios de seguridad del Festival de Viña del Mar. Este refuerzo permitirá resguardar el desarrollo del certamen sin afectar los patrullajes ni las vigilancias habituales en la comuna. Desde la institución se indicó además que este despliegue se enmarca en el trabajo policial del periodo estival y permitirá dar continuidad a las rondas impacto y labores preventivas en la región.

da para el resguardo del borde costero.

Por su parte, el jefe regional de la Policía de Investigaciones (PDI) de Valparaíso, Guillermo Gálvez, detalló que la institución estará a cargo de los controles migratorios y fiscalizaciones de extranjeros, tanto dentro como fuera del recinto.

Asimismo, confirmó la instalación de un stand y una carpeta para recibir denuncias, además del despliegue de equipos MT-0 (Microtráfico cero), junto a guías caninos para detectar eventuales hechos de microtráfico al interior y exterior de la Quinta Vergara.

Finalmente, las autoridades insistieron en que las medidas anunciadas buscan evitar riesgos, facilitar la labor de los equipos de emergencia y reforzar la seguridad de vecinos, trabajadores y asistentes, apelando también a la responsabilidad individual de quienes participen de las distintas jornadas del Festival de Viña 2026. ☀